

S'il a bien expliqué sa position, s'il a su s'enraciner dans son milieu, cette mise au point ne pourra qu'aider à la capitalisation de son influence.

b) La plus grande audace dans l'expression extérieure et la propagande doit se doubler de strictes règles d'organisation à l'intérieur du Parti. Des règles précises dans le cloisonnement doivent être respectées. Les camarades militant sous leur pseudonyme dans le Parti, même s'ils sont connus comme membres de la IV^{ème} à l'extérieur.

c) D'une façon générale, tout le Parti est legal. Mais il s'agit de la legalité d'un Parti bolchevick, c'est-à-dire d'un Parti :

" Qui combine l'activité légale avec l'activité illégale" (Mobilises - Travail de fraction.)

" Qui doit être préparé à se défendre contre la répression et contre la provocation"

" Dont la presse est encore interdite"

Il est donc nécessaire de préciser, à chaque échelon, comment doivent se combiner les deux secteurs, légaux et illégaux, ainsi que les mesures de prudence nécessaires.

L'offensive pour la légalisation doit être une préoccupation constante du Parti. Elle sera menée suivant des plans d'action aussi bien du C.C. pour imposer par exemple la légalité du journal, que de la cellule pour imposer son droit de parole, de réunion, de contradiction et de propagande.

Nous avons surmonté certes, l'épreuve la plus dure : celle du front commun de la bourgeoisie et du stalinisme contre nous. Bien des difficultés sont encore à venir car la période de croissance du Parti représente un cap dangereux à franchir où nous devons déjouer des efforts d'infiltration ennemie et de provocation.

Mais dès maintenant, il est possible de dire que nous serons frappés, non plus dans l'ombre comme par le passé, mais en tant qu'avant-garde prolétarienne dans la mesure même où le bonapartisme gaulliste renforcera sa répression contre la classe ouvrière tout entière et en partie aussi contre le stalinisme.

Un faux problème: "agitation ou propagande" ?

Pour surmonter les difficultés qui s'opposent à la construction du Parti, un faux problème a été posé ; notre activité doit-elle être de l'agitation ou de la propagande? Nos forces ne nous permettent pas de nous adresser aux masses, il faut se contenter de conquérir les éléments les plus conscients par un travail de propagande disent les uns. Nous devons jouer un rôle de Parti et donc nous adresser aux masses par un large travail d'agitation disent les autres.

C'est un faux problème, car ni l'une ni l'autre de ces propositions ne fixe comment défendre notre politique pour conquérir des militants.

Nous ne pourrions prouver la justesse de notre politique que si nos mots d'ordre apportent des solutions à l'ensemble de la classe ouvrière, et dans ce sens, c'est bien un travail d'agitation que nous avons à mener. Mais ces mots d'ordre ne peuvent être lancés par nous comme peut le faire par exemple le P.C.F.